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excMos. e iLMos. sres. acaDÉMicos,señoras Y señores:

¿En busca del tiempo perdido?

No, rotundamente no. La Academia ha tenido un año muy fructíferoen la sesión inaugural de 2021 la pandemia del coViD nos obligó a que aque-lla no fuera normal, incluso el Prof. Juan Bautista Martí Lloret tuvo que leersu discurso por vía telemática, algo que agradecemos profundamente.Durante 2021 hemos sufrido la perdida de cuatro académicos de número,los Profesores. enrique Hernández giménez, Víctor smith agreda, Justoaznar Lucea y José Luis Moreno Frigols. además de la académica corres-pondiente Dra. M.ª José Báguena cervellera. Lamentamos profundamentela perdida de todos ellos y agradecerles sus excelentes colaboraciones. elDr. Juan Viña ribes ya ha referido las sesiones necrológicas en su memoria.Tampoco pudimos presentar muchas actividades durante el primer semes-tre del año, ya que a partir de finales de febrero tuvimos que suspenderlas,pero gracias a la generosidad, creatividad, y esfuerzo pudimos organizarlas charlas online organizadas en convenio con la Fundación cañada Blanchpresidida por el Prof. Juan Viña; y el ciclo de conferencias online con el co-legio de Médicos de alicante.También las primeras juntas generales se celebraron de la misma manera. este año 2021 hemos podido reanudar algunas actividades presenciales,amén de continuar con las ya citadas.
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Pero en estos momentos, tras la sesión inaugural que celebramos hoy, 20de enero de 2022, esperamos que el curso de la real academia sea “nor-mal”, aunque los augurios de esta nueva ola de la pandemia nos suman denuevo en una situación de incertidumbre; es cierto que la vacunación hasupuesto un avance muy considerable, pero basta ver en los medios de co-municación cual es la situación en españa, en europa y en todo el mundo.Por supuesto no nos vamos a rendir, continuaremos con toda la actividadtelemática ya en marcha y a ello sumaremos las actividades presencialesque sean posibles. Hace muy pocos días, asistimos al ingreso como acadé-mico de Honor del Prof. avelino corma, que fue como ustedes recuerdanuna excelente muestra de actividad científica.¿Podremos repetir actos de tanta excelencia? Tenemos tantos retos para el futuro de la Medicina, terapias personaliza-das, nuevas tecnologías y por supuesto la participación de los pacientes(estilos de vida, detección precoz, empatía …). Para el próximo día 29 de diciembre, va a presentarse vía streaming en laFundación cañada Blanch a las siete de la tarde: “Los misterios de las va-riantes y las mutaciones del coronavirus” por el Dr. D. Fernando gonzáles,catedrático de genética e investigador de FisaBio; es posible que nos sal-gan al paso otros temas que habrá que analizar.en esta sesión  inaugural el discurso preceptivo le ha correspondido al Prof.Jaime Marco algarra, que ha empezado recordando la lectura que tuvo quehacer del ingreso de su padre por la enfermedad de aquel.Tras este emotivo recuerdo el Dr. Marco nos ha llevado de la mano portodos los temas actuales de la orL, desde el diagnóstico al tratamiento dela hipoacusia neurosensorial, a la que él califica de un milagro hecho rea-lidad cada día.Tras un análisis detenido y riguroso de todos los tipos de hipoacusia, desdela detección precoz y todas las técnicas de evaluación rigurosas de todaslas técnicas de evaluación de los distintos tipos de pacientes y sus corres-pondientes registros, a los que ha sumado los resultados terapéuticos
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hemos llegado a lo que hoy es fundamental, los implantes cocleares, queya desde su utilización en los niños está plenamente integrado.Los psiquiatras sabemos que la sordera perjudica más a la salud mentalque otros déficits sensoriales; los sordos deliran por su situación de aisla-miento del entorno más que los propios ciegos, de ahí la importancia deresolver sus problemas de audición; muchos niños son mal diagnosticadosde déficits intelectuales cuando no hay una detección precoz de un pro-blema auditivo ¡que además puede tener solución!Pero además de a la audición puramente física, existe una sordera muchomas peligrosa ¡no querer oír hablar ni de vacunas, ni de cambio climático,ni de pobreza, ni de dificultades sociales, etc.! en  la isla de la Palma, ademásdel volcán ruge un cumulo de problemas, de angustias aún más difíciles deacallar. Hace unos días en una conferencia sobre problemas de salud mental, (cuya visibilidad ha aumentado  mucho con el coViD) nos hacían muchaspreguntas acerca del incremento de suicidios en adolescentes; creo que estageneración es la que podemos llamar de “adolescentes perdidos” que nosaben cual será su futuro, si podrán estudiar, trabajar, etc. a los padres sóloles di una recomendación: “hay que escucharlos, oír lo que piensan y tratarde darles respuestas coherentes” porque los otorrinos pueden resolver cadavez mas la sordera física, pero esta emocional puede ser más difícil.Y es que necesitamos todo lo que sea comunicar, porque como decía sig-mund Freud “el primer humano que insultó a su enemigo en vez de tirarleuna piedra fundó la civilización”.Por eso hemos de agradecer a la orL que permita a todos los seres huma-nos, no insultar ¡pero sí comunicación verbal!sólo sabes la verdad si te empeñas en escuchar porque la naturaleza habla,pero a veces los seres humanos no escuchan. Por favor especialistas de orLayudarnos a oír, porque la peor forma de extrañar a alguien es estar a sulado y no oírle (garcía Márquez) afortunadamente como tu Jaime, nuncaos cansareis de ayudar a los sordos.gracias Jaime.
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en este mismo día, 20 de enero, tomará posesión la Dra. carmen Leal cer-cós, reelegida Presidenta el día 15 de diciembre. ella nos dice que esperano defraudar las expectativas, pedir y aceptar sugerencias de cursos queustedes promuevan. La real academia de Medicina de la c. Valenciana tienecincuenta miembros y esa es una riqueza que hay que utilizar.
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